

08-12-2020

## La question sur les migrants implique-t-elle, de se positionner "pour" ou "contre", ou plutôt d'agir ?

La problématique sur les migrants fait "grand débat" devant toutes les ruptures en chemin. Il est vrai que c'est une thématique clivante, sous un regard pas forcément bienveillant, avec de nombreuses et nobles raisons forçant à le comprendre. Cette situation, conséquence de l'histoire culturelle, politique et religieuse, menée depuis des décennies, est considérée impossible à résoudre par certain(e)s, d'autant plus, face au réchauffement climatique qui va déclencher des flux migratoires...

En dehors de drames humanitaires imprévisibles, nous savons que d'ici à 30 ans, il se profile à l'horizon une inévitable métamorphose du visage de nos sociétés avec le vieillissement des populations et les modes de vie irrespectueux des environnements, dont personne n'ose imaginer les répercussions!

Nous sommes tous concernés. Or, beaucoup de nos concitoyens baissent les bras alors qu'il est important de se préparer à l'arrivée d'un autre monde, en devançant l'évolution des politiques migratoires.

De notre côté, nos natures positives nous poussent à ne pas rester les deux pieds dans le même sabot, et nous avons englobé ce vaste sujet dans notre démarche projet ouverte sur le monde.

## Comment avons-nous décidé d'agir ?

Nous n'aimons pas faire de bruit parce que nous sommes peu doués pour les débats. Nous avons donc pris un chemin de traverse car, par ricochet, la question sur les migrants nous a fait rebondir sur nos capacités, individuelles et collectives, à changer de paradigme afin d'aborder les mutations sociétales.

Par conséquent, nous avons fait le choix de collaborer sur <u>un cheminement au long cours vers le déclin de la population</u> (Cf.PDF.Blog7-19Août20), en accordant du crédit à l'urgence verte, tout en agissant "au présent" de manière à ce que chaque citoyen du monde puisse, dans son pays, vivre décemment de son travail.

Notre persévérance dans la création d'un modèle économique et organisationnel différent, a porté ses fruits, en prenant en compte deux exigences dans le fil conducteur de notre conception projet : ~ Entendre que les transformations dans nos modes de vie ne s'opéreront qu'au fur et à mesure de l'évolution des emplois existants. ~ Comprendre qu'imposer un modèle unique est utopique et voué à l'échec devant la complexité de la nature humaine.

Ce projet est devenu <u>Une voie pour une économie soutenable</u> (*Cf.PDF.Actu43-17Août20*). Il s'épanouit en sensibilisant, guidant et mobilisant le plus grand nombre vers les modes de vie revisités, au moyen d'un nouveau "*Modèle de services auprès de tous les publics vulnérables*" orienté sur le « Maintien en activité dans un autre regard ».

L'économie étant circulaire et dépendante des uns et des autres, notre modèle s'est structuré autour d'une "Organisation Sociale Inclusive en réseau" qui s'adresse aux publics sensibles à « l'Humain » et aux modes de vie dans l'estime des êtres vivants.

Cette Organisation, conduite sur une cause commune, regroupe un ensemble de thématiques, de secteurs d'activités et de centres d'intérêts, que nous avons architecturés avec « des interdépendances et des formes d'autonomie à différentes échelles », de façon à répondre aux besoins d'un réseau aux multiples casquettes.

Ce sont nos Entrepreneur(e)s Sociaux(ales) qui "sont" et "font" le projet Oui Ensemble :

- En développant le réseau en France et à l'international.
- En traitant tous les sujets qui posent problème en équipe avec des citoyens et des acteurs partenaires, dans le but de proposer de nouveaux cadres d'intervention (représentations sociales, règlements, dispositifs, etc.).

Quelles que soient les relations personnelles, les activités et les projets parrainés par ces entrepreneur(e)s sont négociés sur des intérêts communs, des valeurs de confiance réciproque, des "savoir-faire" relationnels et des compétences responsables.

La pandémie et ses multiples effets collatéraux ont bousculé l'équilibre d'un grand nombre de projets, qu'ils soient marchands ou non marchands :

Notre objectif est de « Bien Vieillir Longtemps Ensemble » dans l'harmonie des acteurs qui interviennent avec un esprit à connotation sociale et solidaire relié à l'économie. De manière à y parvenir, notre Organisation a décidé d'être :

- Ancrée sur la culture du changement, et sur une approche coopérative reconfigurant les équipes et les services à échelle humaine.
- Pilotée dans une dynamique collective de parrainage, en conciliant, la culture client généralisée (par l'apport mutuel de services et de clients), l'offre globale de services personnalisés, et l'innovation permanente.

Nous regrettons le temps perdu en l'absence de notre support SİRH qui permettra à nos Entrepreneur(e)s Sociaux(ales) de tenir leurs engagements altruistes et éthiques, en évoluant au sein d'un collectif, en interaction sur plusieurs territoires locaux, régions et pays, et en interdépendance entre des consommateurs, des acteurs et des partenaires.

Cependant, ce délai ne contrarie en aucun cas notre motivation, et nous avons amorcé nos premiers parrainages. De plus, les évènements sociaux et leurs bouleversements en chemin justifient aujourd'hui une expérimentation projet "élargie" sur :

- Un pilotage simultané de nos deux volets France et Laos, en invitant à <u>arrêter de mépriser les petits ruisseaux.</u> (Cf.PDF.Actu40-13Oct20)
- Un élargissement des pays en coopération, en partant de projets parrainés par des Entrepreneurs Sociaux de confiance.

## Focus sur le projet « Sunoogo » parrainé par notre entrepreneure sociale franco-lao Thi-Von



Mettre une pierre à l'édifice du défi sociétal, environnemental et climatique, pour l'avenir des enfants ? C'est aussi le combat de **Thi-Von**!

**Thi-Von** a partagé ses compétences sur plusieurs pays, entre autres, en Chine, au Laos et au Burkina Faso où est basé le projet « Sunoogo », conçu par son amie entrepreneure sociale **Catherine**.

« **Sunoogo** » est un atelier de couture solidaire qui participe à la lutte contre la précarité en donnant la priorité de l'emploi aux personnes vulnérables.





Petit clin d'œil à deux des membres de l'équipe **Sunoogo** basée au Burkina Faso: Fousseini taille les créations, Françoise stocke les sacs de riz recyclés après leur lavage.



Catherine, conceptrice « Sunoogo »

**Catherine** soutient et accompagne la formation de l'équipe locale qui rêve d'un monde meilleur, "plus équitable, plus ouvert, plus respectueux des êtres humains et de l'environnement".

À ce jour, deux projets de développement solidaire d'intérêt général œuvrant au Burkina Faso sont parrainés. Ils rejoignent Oui Ensemble afin de bénéficier de toutes les passerelles solidaires que nous avons orchestrées en interactivité et en assistance mutuelle, pour affronter les dérèglements subis dans tous les domaines : - Catherine porte l'action <u>Sunoogo</u>. - Marion porte l'action <u>Pelles du Faso</u> qui propose un accompagnement aux petites entreprises sociales féminines locales centrée sur la transformation de fruits et légumes.

N'oublions pas non plus nos porteurs de projets au Laos et les possibles passerelles à venir de façon à aller plus vite et plus loin ! Nous en voyons déjà une avec la démarche de Catherine qui a budgété « Sunoogo » en autofinancement grâce à un modèle économique couplé :

- Sur un statut juridique associatif à but non lucratif pour "la formation continue des équipes locales souhaitant rester auteur de leur vie sur leur territoire avec des savoir-agir sécurisés",
- Sur un statut juridique privé à but lucratif pour "la vente des produits-services en ligne", activité également incluse dans le vision du projet « À l'Unisson France-Laos » qui sera amené à utiliser un support informatique du même type.

Le support informatique de Catherine nous permet de faire un appel du pied à **Corine**, la marraine de Marion. En effet, une des activités inclue dans le <u>projet de Corine</u> (*Cf.PDF.Actu44-12Août20*) basé à Saint Nazaire qu'elle va porter en équipe avec son compagnon Olivier, est articulée avec un espace offert à des artistes. Il sera animé au gré des créativités (cours, expositions, installations, évènementiels de proximité, lectures, boutiques éphémères, etc.). Ils auront bien évidemment besoin d'un même type de support informatique afin de promouvoir "la vente des produits-services en ligne" des artistes qui fleurissent sur leur territoire!